

平成28年度特許情報普及活動功労者表彰

一般財団法人日本特許情報機構理事長賞 【特許情報技術研究功労者】

アイ・ピー・ファイン株式会社

代表取締役社長 古川 智昭

功 績

アイ・ピー・ファイン株式会社は、2003年に設立され、中国特許情報にアクセスするためのシステム構築・サービス提供を実施するとともに、研究開発を促進する特許情報グループウェアの提供や企業の社内システム構築を支援など、幅広いシステム開発とサービスを展開する知財情報提供機関として活動しておられます。

2003年の設立当初から知財関連の社内システムを企画提案・開発・運用する事業を開始されました。長年の知財実務経験と研究開発型の企業風土により、かゆいところまで手の届くシステムを提供されるなど、充実した知財関連システムを容易に構築することに貢献されました。

2004年当時は、日本のユーザーが中国の特許情報にアクセスすることは非常に困難なことでしたが、中国から中国文献情報を入手し、システムを構築して、ユーザーが中国特許情報にアクセスするサービスの提供を開始されました。2009年には、中国特許情報をオンラインで検索できるサービスを開始し、これらへ容易にアクセスできる環境を提供され、我が国ユーザーの中国におけるリスクの低減の容易化に貢献されました。

2009年には、社内で特許情報を共有するためのグループウェア「THE 調査力」のサービスを開発され、研究者でも容易にライバルの特許出願状況を把握できる機能も搭載し、特許情報を踏まえた効率的、効果的な研究開発を進めることを可能としました。さらに、パテントマップ作成機能、SDIシステム、翻訳機能、ハイライト表示およびそれを用いたソート機能の提供など、我が国ユーザーが容易に特許情報を高度に利用することを可能とすることに貢献されました。

この度は、特許情報普及活動功労者表彰におきまして、栄誉ある理事長賞を賜り厚く御礼申し上げます。情報化社会の進展と小泉元首相が知財立国宣言された未来志向の中で、2003年に知財IT開発会社として当社はスタートしました。リーマンショック以降、国内企業のスピード経営が加速する中で、当社は特にR&D知財向けの「知財業務グループウェア（THE 調査力）」の開発～運用サービスの向上に注力してきました。今回の受賞を励みとして、研究・開発者や技術者、知財ご担当者の方々に実感していただける特許情報活用の付加価値アップと効率環境づくりに邁進したいと思います。弊社ユーザー様と日頃ご支援ご協力を頂いております関係会社の皆様に厚く感謝申し上げます。

